

Die gemeinsamen Säulen unserer pädagogischen Arbeit

Die Ganztagsbetreuung an der Grundschule „Johannes Falk“ ist von Arbeits- und Sozialformen des gemeinsamen Lernens geprägt, die es unseren Schülern ermöglichen

- ihre **Stärken zu stärken** und mit Schwächen umgehen zu können
- **eigene Lernwege** zu gehen
- **partnerschaftlich** mit anderen Kindern zu lernen und zusammenzuarbeiten
- Schule aktiv und **eigenverantwortlich** mitzugestalten und zu einem freundlichen Schulklima beizutragen
- **demokratisch selbst – und mitbestimmen** zu können
- **Übergänge** gelingend mitzugestalten



Staatliche Grundschule Johannes Falk

Rathenauplatz 3
99423 Weimar

Schule/ Sekretariat: 03643/ 905335
Hort/ Bockstraße: 03643/ 202516
Hort/ Schule: 03643/ 4920571
Fax: 03643/ 905336
E- Mail: gs-jfalk@t-online.de
Internet: www.falkschule-weimar.de

Staatliche Grundschule
„Johannes Falk“

Eine Schule für alle: „Gemeinsam lehren und lernen, miteinander, füreinander“

Ansprechpartner

Schulleiterin	Frau Uta Schwarzbach
Stellvertreterin	Frau Heike Pilz
Beratungslehrerin	Frau Susann Seichter
Hortkoordinatorin	Frau Sandra Erbs

In unsere Schule gehen

342 Schulkinder, davon besuchen
300 Kinder unseren Hort

und werden unterrichtet, betreut von

15 LehrerInnen
2 Lehramtswärterinnen
13 ErzieherInnen und
1 FSJ-ler*in
1 Schulsozialarbeiterin

Schulorganisation

Hortöffnungszeiten 6:00 - 7:30 Uhr
und nach Unterrichtsende bis 17:00 Uhr
Unterrichtsbeginn 7:45 Uhr

Unsere neu sanierte Grundschule befindet sich im nördlichen Innenstadtbereich, nahe dem Hauptbahnhof.

Täglich verbringen die Hortkinder der 1. und ein Teil der 2. Klassen den gemeinsamen Nachmittag in der Bockstraße.

Die anderen Hortkinder der Klassen 2, 3 und 4 werden im Schulgebäude am Rathenauplatz 3 betreut.

Der Fröhkhort findet in unserem Schulgebäude (Eingang Carl-August-Allee) statt.

Unser Schulprofil

Unsere Grundschule ist eine offene Ganztags-schule für alle Kinder. Die Unterrichtsgestaltung ist von Arbeits- und Sozialformen des gemeinsamen Lernens geprägt, die den Schülern ermöglicht, im Unterricht aktiv und eigenverantwortlich mitzuwirken, eigene Lernwege zu gehen und partnerschaftlich mit anderen zu lernen und zusammenzuarbeiten. Wir achten auf Bewegung, Entspannung und gesunde Ernährung. Die jährliche Ausbildung unserer Streitschlichter trägt zu einem friedlichen Miteinander bei.

Unterrichtsorganisation und Lernformen

Die kontinuierliche Lernentwicklung eines Kindes steht im Mittelpunkt all unserer Überlegungen zur Gestaltung der weiteren Lern- und Arbeitsprozesse. Der Unterricht findet jahrgangsbezogen statt.

In der Unterrichtsgestaltung werden Differenzierungsformen praktiziert, die einerseits vom Lehrer bestimmt sind und die anderseits den Kindern selbstständiges Planen und Gestalten ermöglichen. Hierbei wird auf das entdeckende Lernen und handelnde Begreifen, auf projektorientiertes Arbeiten und themenzentriertes Lernen besonders Gewicht gelegt. Das spielerische Lernen, freie Arbeit sowie Tages- und Wochenplanarbeit sind geeignet, die Lernangebote zu differenzieren und Raum für individuelle sowie partner- und gruppenbezogene Arbeitsvorhaben zu schaffen. In allen Klassenstufen wird auf eine Öffnung des Unterrichts geachtet.

Klassen- und fächerübergreifende Projekte sowie die Teilnahme an den Projekten „Fitte Kinder“ und „Schulobst“ sind Bestandteil des Schullebens.

Die Gestaltung der Hortarbeit

Nach Unterrichtsschluss werden die Kinder gemeinsam von einem/er Erzieher/in in ihre Gruppenräume der Schule bzw. des Hortgebäudes begleitet.

Die Erzieher/innen organisieren den Tagesablauf nach den Bedürfnissen des Kindes. Ruhe- und Beschäftigungsphasen sowie die Hausaufgabenzeit wechseln sich in sinnvoller Form miteinander ab. Hier werden durch die Erzieher/innen verschiedene Spiele und Bewegungsmöglichkeiten im Freien angeboten. Die offenen Angebote des Hortes sowie die der Kooperationspartner bereichern die Ganztagesgestaltung.

Unsere außerschulischen Angebote

Ergänzend zur Hortarbeit bieten wir unseren Kindern weitere vielfältige Möglichkeiten zur individuellen Betätigung an. Dabei finden wir Unterstützung bei unseren regionalen Vereinen, wie „Ballschule“, „Französisch“, „Englisch“ und die „Streichergruppe“.

Daneben gibt es eine Reihe von jährlich wiederkehrenden schulischen Höhepunkten, die von unserem Schulchor musikalisch umrahmt werden.

Mit viel Engagement agiert der Schulförderverein: „Schule im Grünen e. V.“.

Ebenfalls pflegen wir eine gute Zusammenarbeit mit dem „Falkverein“, um das Leben und Wirken des Namensgebers der Schule zu erkunden.